
 
 

Allocution du recteur Jean Vaillancourt à l’occasion de la conférence de 
presse pour annoncer la création du Consortium Outaouais pour la 

recherche en persévérance et réussite scolaires (COREPER) 
 

Le mardi 22 avril 2008, 
à compter de 11 h, au local C-0420 

du pavillon Alexandre-Taché 
 
 
 
 
Madame Sylvie Saint-Pierre Babin, présidente du Conseil des représentants 
Desjardins de l’Ouest du Québec; 
 
Madame Lya Robinson, directrice de district, secteur Outaouais Nord-Ouest de 
Montréal de Provigo,  
 
Monsieur Richard Roy, président du conseil d’administration de la Fondation de 
l’UQO, 
 
Chers invités et collègues, 
 
Il me fait grand plaisir ce matin de vous souhaiter la bienvenue à cette 
conférence de presse afin de souligner une nouvelle réalisation dans le cadre de 
la campagne majeure de financement de la Fondation de l’Université du Québec 
en Outaouais. Il s’agit de la création du Consortium Outaouais pour la recherche 
en persévérance et réussite scolaires, que l’on nomme également le COREPER. 
 
Il n’y a aucun doute que l’apprentissage et le savoir sont au cœur même de 
l’avenir de notre société. Mais parmi les principaux enjeux et défis auxquels font 
face les organisations et les intervenants engagés dans la préparation des 
générations à venir en quête de compétences, il y a ceux de la persévérance et 
de la réussite scolaires.  
 
En Outaouais, la situation est particulièrement critique à cet égard, puisque notre 
région compte un taux d’abandon scolaire nettement supérieur à la moyenne 
provinciale. 
 
Depuis plusieurs années, des professeurs du Département des sciences de 
l’éducation de l’UQO, dont Lorraine Savoie-Zajc, se penchent sur cette 
problématique au sein d’équipes de recherche internes au département, ainsi 
que dans le cadre de collaborations régionales et internationales. 
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L’annonce d’aujourd’hui portant sur la création d’un consortium de recherche 
dédié à la persévérance et la réussite scolaires est une excellente nouvelle pour 
nos chercheurs ainsi que pour l’Outaouais.  
 
En effet, le COREPER permettra de consolider les groupes de recherche déjà 
engagés dans le domaine de la réussite scolaire, de créer de nouvelles équipes, 
d’impliquer des étudiants de cycles supérieurs et de mener des recherches 
actions avec les parents et les intervenants du milieu.  
 
Il favorisera non seulement la consolidation des axes de recherche déjà bien 
implantés, mais favorisera aussi une orientation des recherches dans l’optique 
des axes ciblés afin de mieux comprendre la problématique régionale et de 
travailler avec les partenaires du milieu à trouver des solutions, à développer des 
outils pédagogiques et à publier des programmes d’intervention. 
 
Le consortium contribuera aussi à la formation et au perfectionnement 
d’intervenants plus outillés pour contrer le décrochage scolaire et pour mettre en 
place des conditions favorables à l’accès et à la réussite pour un plus grand 
nombre d’élèves aux différents programmes d’études. 
 
Enfin, la création du COREPER s’inscrit de plain-pied dans le cadre du Plan 
stratégique de la recherche de l’UQO qui situe la persévérance et la réussite 
scolaires comme étant un domaine de recherche prioritaire. 
 
Avant de céder la parole, à madame Savoie-Zajc qui saura vous décrire mieux 
que moi les objectifs et les retombées concrètes de la création du consortium, je 
désire, au nom de l’UQO, remercier nos partenaires dans ce projet, car ce 
consortium n’aurait pas pu voir le jour sans leur généreuse participation 
financière. Je remercie donc très sincèrement Desjardins et Provigo, qui, grâce à 
leur important don, permettent la réalisation de cette initiative de recherche dont 
les retombées seront significatives pour la population de l’Outaouais.  
 
En terminant, je salue la contribution de toutes les personnes qui ont déployées 
les énergies nécessaires afin de rendre possible cette réalisation. Il me fait plaisir 
d’offrir ici une mention toute spéciale à deux bénévoles qui se sont 
généreusement dévoués à faire d’un beau rêve, la réalité que nous célébrons 
aujourd’hui. J’ai nommé monsieur René Lapointe, vice-président, développement 
des affaires de l'Ouest du Québec à la Fédération des caisses Desjardins du 
Québec et ancien président du conseil d’administration de la Fondation de 
l’UQO; et monsieur Denis Tassé, conseiller municipal du District des Riverains et 
homme d’affaires chevronné.  
 
Merci beaucoup. 
 


